

## Neuer Online-Auftritt des LfDI

**[03.04.2024] Die Website des Landesbeauftragten für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Rheinland-Pfalz wurde einem grundlegenden Relaunch unterzogen. Die umfassenden Informationen sind nun leichter zugänglich, ebenso wie die Meldeformulare für Datenpannen und Beschwerden.**

Die Website des [Landesbeauftragten für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Rheinland-Pfalz](#) (LfDI) präsentiert sich in neuem Design. Nutzerinnen und Nutzer sollen ab sofort noch leichter in Kontakt mit dem Landesbeauftragten treten können. Die umfangreichen Informationen zu den Themen Datenschutz und Informationsfreiheit wurden neu strukturiert und aktuell aufbereitet. Zudem ist der Internet-Auftritt für Smartphones optimiert. „Mit unserer modernisierten Web-Seite gewähren wir den Bürgerinnen und Bürgern einen leichteren, aktuellen und transparenten Zugang zu unseren Informationen. Ein großes Plus der neuen Seite ist ihre Flexibilität. Sie erlaubt es uns, schnell auf wichtige Themen einzugehen und relevante Informationen für unsere Nutzerinnen und Nutzer hervorzuheben“, erläutert Dieter Kugelman, Landesbeauftragter für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Rheinland-Pfalz. Die Website bietet laut der Pressemeldung fundierte Informationen zu den Themen Datenschutz und Informationsfreiheit sowohl für interessierte Bürgerinnen und Bürger als auch für Fachleute. Dazu gehören etwa Datenschutzbeauftragte von rheinland-pfälzischen Kommunen oder Unternehmen.

### Behörde kommuniziert auf vielen Kanälen

Mit wenigen Klicks können nun auch direkt über die Startseite Beschwerden eingereicht werden. So können öffentliche und private Stellen die Website nutzen, um schnell und nachvollziehbar Datenpannen zu melden. „Meine Behörde ist ansprechbar und reaktionsschnell. Wir haben deshalb unsere Kommunikationskanäle und Online-Services prominent platziert“, so Kugelman. Aus Anlass des neuen Web-Auftritts wurde auch das Logo des Landesbeauftragten modernisiert. Eine veränderte Typografie und kontraststarke Farben machen das Logo besser lesbar als zuvor. Das Hosting und der technische Betrieb der neuen Website liegen wie bisher beim Landesbetrieb Daten und Information (LDI).

Der neue Internet-Auftritt ist nur einer der Kommunikationskanäle des Landesbeauftragten mit den Bürgerinnen und Bürgern. Seit Oktober 2023 gehört ein eigener [Account auf dem Kurznachrichtendienst Mastodon](#) dazu, bereits seit 2020 vermittelt außerdem ein Podcast namens [Datenfunk](#) aktuelle datenschutzrechtliche Hintergründe im Audio-Format. Mit dem Relaunch der Website wird auch der [Newsletter der Behörde](#) wiederaufgenommen.

(sib)